Rinden tributo en Colombia a las víctimas del conflicto armado



Bogotá, 9 abr (RHC) Un total de 40 organizaciones sociales se reunirán este sábado en Colombia para rendir homenaje a las víctimas del conflicto armado en esa nación suramericana, a la luz de los actuales procesos de paz que adelanta el Gobierno con los principales grupos guerrilleros del país.

El evento se desarrollará en varias ciudades, tendrá su epicentro en Bogotá, la capital, y se corresponde con la conmemoración anual del Día de la Memoria y Solidaridad con las víctimas de la guerra.

Las múltiples jornadas buscan mostrar públicamente además de todas las acciones de solidaridad, la reivindicación de las garantías para la consecución de una paz justa y duradera; al mismo tiempo la exigencia al Gobierno nacional a que proteja la vida y seguridad de los sectores sociales, políticos y de víctimas que apoyan el proceso de paz.

El Día de la Memoria y Solidaridad con las víctimas del conflicto armado toma la fecha por el aniversario del asesinato de Jorge Eliecer Gaitán, el nueve de abril de mil novecientos 48, que provocó el inicio de lo que en la historia de ese país suramericano se conoce como El Bogotazo.

Por su parte, el politólogo Carlos Lozano afirmó que la marcha convocada para mañana deberá aunar muchas voces para ratificar el apoyo del pueblo colombiano a los diálogos entre el Gobierno y la insurgencia por una salida concertada al conflicto.

En las calles del país debe escucharse el fuerte reclamo de quienes no queremos seguir en el abismo de la guerra, de la confrontación y el odio; de lo que se trata con el proceso de paz es de propiciar un viraje en la vida nacional, desafío que necesita el respaldo de los ciudadanos, insistió el también periodista y director del semanario Voz.

Si no logramos una verdadera movilización popular en defensa de esos esfuerzos será difícil alcanzar la meta anhelada, comentó a Prensa Latina el cronista de las pláticas entre representantes gubernamentales y de las insurgentes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP).

Desde 2012 equipos del Ejecutivo y de ese movimiento guerrillero conversan en Cuba con la finalidad de conseguir un tratado pacificador, en tanto los diálogos formales con el Ejército de Liberación Nacional (ELN), están en fase de preparación para su venidero comienzo con sede en Ecuador.

Está previsto, además, que dichas reuniones sesionen posteriormente en Cuba, Chile, Brasil y Venezuela, garantes junto a Noruega.

Así como la extrema derecha presiona al Gobierno para azuzar la guerra, la ciudadanía tiene que presionarlo mucho más para que haga la paz, sobre todo porque (Juan Manuel) Santos no puede olvidar que alcanzó su reelección con el impulso de la izquierda y la promesa de acabar la conflagración a través de una solución negociada con la insurgencia, enfatizó Lozano.

Centrales sindicales, organizaciones campesinas, indígenas, varios partidos y movimientos como Marcha Patriótica convocaron a una manifestación para conmemorar mañana el Día de las Víctimas del Conflicto, con consignas a favor de la vida y por el término de la contienda, la cual ha ocasionado la muerte a unas 300 mil personas en el transcurso de más de medio siglo.

Tal demostración coincidirá con el aniversario 68 del asesinato del jurista y político Jorge Eliécer Gaitán, hecho que desató una oleada de protestas sociales con ecos en toda la nación conocida como El Bogotazo, y marcó el inicio de la llamada época de la violencia.

En su más reciente comunicado el líder de las FARC-EP, Timoleón Jiménez, reiteró su confianza en que será posible acabar con la guerra de forma completa, gracias también a la incorporación del ELN a ciclos de encuentros con el Gobierno.

La halagadora noticia de un próximo inicio de la fase pública de conversaciones con el ELN, constituye sin duda una voz de aliento y de esperanza para todos los interesados en el fin del largo conflicto (...), no puede irse a pique esta oportunidad feliz; vamos a lograrlo Santos, estamos seguros, dijo.

Deseamos firmar un acuerdo final cuanto antes, ratificó.

https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/89973-rinden-tributo-en-colombia-a-las-victimas-del-conflicto-armado



Radio Habana Cuba